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中小企业的发展在繁荣经济、
改善民生、增加就业和创新发展等
方面都发挥着重要的推动作用。3
月5日，2022年全国两会《政府工
作报告》提出，“数字经济”与“中小
微企业”是今年关注的工作重点。
作为中国经济的“毛细血管”,中小
微企业在促进经济增长、扩大就
业、提升市场活力方面发挥着重要
作用。用数字化赋能中小企业发
展，培育更多“专精特新”，是壮大
中国中小企业发展力量、推动中国
经济高质量发展的重要通路之一。

如何激发中小企业发展活力
和科技创新一直是我国经济发展
的重要环节。根据商务部发布的
《中国电子商务报告（2020）》显
示，社交电商正在成为继平台电
商、自营电商之后的“第三极”。

社交商务服务平台各店，从
创立之初就全面探索社交商务如
何赋能乡村振兴建设及助力中小
型企业数字化转型。近年来各店
秉持初心，持续深耕，取得了丰硕
成果。

绘写生态蓝图 赋能
中小企业破局重生

各店成立于2019年，借助人
工智能、5G、大数据等智能交互技
术，搭建起一个社交商务平台，为

用户提供系统工具、社交商务场
景、教育培训等支持，帮助用户快
速进入社交商务发展圈层，真正
为用户解决在企业运营和业务拓
展过程中所遇到的市场匮乏、资
源稀少、人脉短缺等问题。

2021 年各店迈进高速发展
期，被成功认定为高新科技公司的
同时，也建构起提供一站式社交互
联网转型服务、推动合纵连横、整
合资源、数字赋能、科技助农、共同
致富的社交商务生态圈，其中包括
为个人和企业定制发展社交商务
全案服务的“各联”；负责自营品牌
和优品供应链业务的“各利”；布局
各元宇宙，打造沉浸式购物场景的

“各元”；提供商务经营培训的“各
学”四个全资控股公司。目前各店
已吸引52万+商户入驻，以及1000

多位不同领域的合作伙伴参与合
作，共创共建生态。

中小企业经营者余晓军在葡
萄酒进口行业发展多年，长期以
来，进口食品行业成本高、利润低、
巨大的销售业绩压力等问题，使她
在行业中艰难生存。在全球疫情
暴发之后，更是举步维艰，她迫切
希望从传统电商平台转型。机缘
巧合之下，余晓军认识了李煜。“为
什么不去做全面进口食品呢？葡
萄酒只是众多进口商品中的一种，
各店可以提供给您这样一个资源
平台。”李煜的话点醒了余晓军，于
是“进食汇”平台应运而生。

各店·各联提供的全案服务，
涵盖了模式设计、营销方案设计、
推广、招商、培训等全流程服务，
帮助企业做强、做大、做稳。作为

各店·各联服务的首批客户，进食
汇成功实现了企业转型，运营模
式和销售方式发生了天翻地覆的
变化。在这个过程中，余晓军也
结识了许多志同道合的伙伴，实
现了品牌的重新起盘，进食汇变
为由各店·各联提供全方位服务
发展而成的新型电子商务企业。

数字化助乡村振兴
开新局擦亮绿色新名片

十九大报告指出，农业农村
农民问题是关系国计民生的根本
性问题，必须始终把解决好“三
农”问题作为全党工作的重中之
重，实施乡村振兴战略。

各店利用自身平台优势，推
出一系列助农计划，为乡村振兴

开辟了广阔的发展空间。2021年
7月24日在各店·各联平台发布的
2021企业社交电商创新发展研讨
会上，来自平台的许多优秀从业
者探讨了社交电商赋能乡村振兴
建设，利用数字化整合资源，实现
科技助农、共同致富。

“当地人虽然手握‘金元宝’，
却藏在深山无人识”，“南宁一品”
创始人刘译敬分享了自己的感
悟，而建立“南宁一品”正是各店
布局地方平台助力乡村振兴的新
动作。来自南宁的特产，都是国
产好物，具备稀缺性与独一无二
性，因而也格外珍贵，“农民们诚
意满满地来找我，希望我能提供
帮助。”刘译敬决定帮助更多人
群，“对我来说，帮助山区困难人
群，带动大家共同富裕，可能是现
阶段最大的使命和追求。”为了让
南宁的优质产品走出家乡大门，
刘译敬联合各店·各联联合打造
了“南宁一品”，通过展示，帮南宁

“走出去”，让世界“看见”南宁。
各店始终把利国利民、践行

企业责任放在心上，在数字化快
速转型发展的今天，“我们要做的
事情就是联合各方力量去成就众
人的梦想。”李煜表示，未来各店
将持续投入科技研发，为好产品
拓宽销售渠道，为创业者寻找转
型之路，助力乡村振兴发展步入
新阶段，帮助大家开辟一条共富
新道路！

各店李煜：以科技创新赋能中小企业全生命周期
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出身于书香门第，毕生以传
承国学为己任，深圳顺牌文化创
始人李爽，用自己三十多年的国
学学习与实践，开拓出了一条国
学文化传承、发展和创新之路。
为社会创造价值，为企业创造财
富，为时代发展写下注脚，为国
际竞争提供助力，成为他和顺牌
文化坚强发展的核心理念。

作为一名国学传承者，如何
看待国学未来发展之路？近日，
《中国企业报》记者对李爽进行
了专访，与其共同探讨国学传承
发展之路。

《中国企业报》：国学内容博

大精深。作为资深学者，您能否

结合自身的学习与实践，谈一谈

国学在当今现实环境下的传承

要点是什么？

李爽：对于国学文化的传承
要点，我认为有两点比较重要。

首先是学习时机的选择。古
人的经验告诉我们，学习国学要
大量背诵国学经典著作和篇
章。尤其是在人的幼年时期，所
谓幼学如漆，就是告诉我们，孩
童时代读书背书有两大优势：一
是处于孩童时代的人，就像一张
白纸，接受到的东西能够很容易
地渗透进人的记忆深处，并长期
保存，有利于书籍的背诵；二是

小孩子心思单纯，接触的社会面
狭窄，更有利于心无旁骛地专心
阅读与背诵知识。因此，在孩子
的幼年时期大量诵读背诵经典
国学内容，会事半功倍地为孩子
打下坚实的国学基础。这点需
要引起广大父母的注意。

其次是学习内容的选择。中
华国学文化传承两千余年，从先
秦经典到诸子百家，从六朝骈文
到唐诗宋词，种类繁多，卷帙浩
繁。如何选择其中最合适的内
容进行学习，我个人的体会是，
从各个时代的文化主流中选取
其中最经典的一部分学习即
可。因为一般情况下，人的时间
和精力是有限的。经典内容传
播更广泛，今后在社会活动中运
用到的机会更多。而对各类文
学形式的广泛了解，则可以使人
触类旁通，互为印证，扩大知识
面，提升理解力，从而保障我们
的学习效果。

《中国企业报》：所谓学以致

用，学习的最终目的是实践。您

认为学习国学对于一个人的帮

助有多大？国学文化传承发展

对于未来国际化竞争起到什么

样的作用？

李爽：国学对人的帮助，最
直接的就是对心志的提升。结
合上面谈到的学习时机，一个孩
子，读或者背杜甫的诗，是无法

真切明白什么是“无边落木萧萧
下，不尽长江滚滚来”的。但是
孩子终究会长大，会面对挫折，
会有各种人生境遇。当他面临
困境的时候，如果没有学过国
学，可能就会手足无措。如果他
年幼的时候背过这句诗，在相同
的情境下，自然会感受到诗文中
柳暗花明之意。他能明白人生
境遇就像季节轮换，艰难困苦都
是暂时的。唯有日夜奔涌的江
河，从不曾停下脚步。他能从中
汲取力量，焕发斗志。这是国学
文化对个人成长最大的帮助。

纵观历史可以得知，国际化
竞争的基础和核心，便是文化的
竞争。文化的输出，对未来国家
发展起到举足轻重的深远作
用。因为文化指向的是人的本
心，改变的是国家的个体组成部
分。我们要高度重视并传承发
展好我们的国学文化，它是未来
中国在全球竞争中占得先机的
重要基础和坚实保障。

《中国企业报》：对于国学文

化的未来发展，您有什么样的建

议，做了哪些具体工作？

李爽：国学文化的传承发
展，决定着中华民族未来的伟大
复兴事业是否能够得到顺利实
现，我们不但亲身践行传承创新
国学文化，用国学智慧帮助企业
和社会创造价值，更是不断向政

府有关部门建言献策。比如今
年全国两会期间，我便在媒体上
发出呼吁，希望进一步加强中小
学生教材中国学文化的占比，希
望教育部门考虑统筹推进国学
文化体系建设，实现国学教育职
业化发展，开展国学资质认证，
净化国内国学教育市场，为国学
文化的传承和发展营造更加优
良的舆论环境和现实环境，全面
推进国学文化教育逐步走向规
范化和正规化。

国学文化的传承和发展，需
要全社会的共同努力。我们要
立足于民族文化传承的高度，理
清国学文化与现代文化之间的

脉络，促进国学文化与现代文化
融合发展。国学是民族的根，代
表着我们骨子里最深层次和最
普遍的民族文化自觉、文化自信
和文化自强。在国家大力推进
文化强国战略的进程中，国学文
化的传承与发展，必将在其中起
到极大的促进和推动作用。在
中华民族伟大复兴的历史进程
中，国学文化也必将扮演更加重
要的角色，发挥更加积极的作
用。唯有多方实践，上下求索，
不断促进国学文化传承创新，才
能不负时代重托，这是我们这一
代国学文化传承人需要肩负的
最重大的历史责任。

理论实践互为印证，推动国学传承发展
——专访深圳顺牌文化创始人李爽

本报记者 吴洁


